



REPUBLIQUE DU SENEGAL
Un Peuple – Un But- Une Foi



MINISTERE DE LA FEMME, DE LA FAMILLE
ET DE L'ENFANCE

DIRECTION DES DROITS, DE LA PROTECTION DE L'ENFANCE
ET DES GROUPES VULNERABLES

COMPTE RENDU DE REUNION DE COORDINATION

Ce mardi 07 juillet 2015, la réunion de coordination du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfance s'est tenue à 10h30, dans la salle de conférence du Ministère, sous la présidence de Monsieur le Secrétaire Général Adama Baye Racine NDIAYE.

Ont participé à la réunion : feuille de présence ci-joint en annexe.

Trois points ont été inscrits à l'ordre du jour :

- ✓ Partage et validation du compte rendu de la dernière réunion de coordination ;
- ✓ Compte rendu des activités ;
- ✓ Divers.

1°) Partage et validation du compte rendu de la dernière réunion de coordination :

Le compte rendu de la dernière réunion de coordination a été partagé et adopté sous réserve d'intégrer les observations de forme et de fond.

2°) Compte rendu des activités :

Monsieur Sidiy BA, représentant l'ANPECTP, a présenté trois points :

- projet de partenariat avec la KOICA (Coopération coréenne), sur deux axes :
 - o accueil des volontaires de la KOICA dans les structures de développement intégré de la petite enfance ;
 - o Constructions et équipements de structures de développement intégré de la petite enfance.

- pour l'édition 2015 de la Semaine Nationale de la Petite Enfance, le comité scientifique s'est réuni et a décidé de proposer un nouveau thème : « l'enregistrement des enfants à l'état civil, un droit pour tous les enfants » ;
- pour l'élaboration d'un manuel de procédure de l'Agence, un appel d'offres a été lancé et un consultant a été recruté.

Madame Nafissatou Ndiaye Diakité, représentant la DEEG, a fait une communication sur quatre points :

- du 29 au 30 mai 2015, la DEEG a été conviée à l'installation de la cellule genre de l'Université Gaston Berger de St- Louis qui a par la même occasion, organisé un atelier de partage et d'élaboration de son plan d'action sectoriel genre et équité en vue d'une prise en compte effective des questions de genre dans l'offre de formation ;
- la DEEG a aussi pris part du 09 au 12 juin 2015 à l'atelier de validation du plan stratégique et opérationnel du Ministère des Affaires Etrangères et des Sénégalais de l'Extérieur en vue d'apporter son appui technique dans la prise en compte du genre dans ce document stratégique ;
- du 24 au 26 juin 2015, la DEEG a appuyé la cellule genre du ministère de l'Hydraulique et de l'Assainissement dans le renforcement de capacités de ses membres sur les concepts, les approches et les outils d'analyse genre en vue de l'intégration de la dimension genre dans leur secteur à partir de leur propre analyse. La DEEG a ainsi partagé avec la cellule les orientations de la SNEEG et son processus de révision en cours ;
- le 02 juillet 2015, dans le cadre du démarrage du processus d'audit du Ministère de la Formation professionnelle, de l'Apprentissage et de l'Artisanat, la DEEG a été conviée au partage des termes de référence de l'audit.

Monsieur Sadikh Mbaye, représentant l'ONPN, a fait le point sur l'évolution du dossier de feu Malick Ba, tué en 2011 à Sangalkam. Ses trois héritiers ont été proposés au statut de pupille de la nation ; le dossier a été ficelé et le projet de décret a été envoyé au Ministère de la Justice. Monsieur Sadikh Mbaye a aussi rendu compte du projet de convention de partenariat avec la CAPE, dont l'objectif est relatif à la prise en charge de 600 pupilles de la nation.

Monsieur Mamadou Bassirou Sow, chef du Service des Actions Sociales, a rendu compte de la cérémonie de distribution de dons alimentaires, qui s'est déroulée le 26 juin 2015 à Yavuz Sélim, au collège Bosphore. Il s'agit de dons de 150 tickets alimentaires de l'Association Merci Universel et Time to help. Pour la prise en charge des bébés triplés et des quadruplés, il y a eu remise, le 28 juin 2015, d'une dizaine de valises aux parents qui ont sollicité le Service des Actions Sociales. Ces associations ont souhaité établir un partenariat avec le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfance.

Monsieur Mamadou Ndoye, représentant la Direction de la Famille, s'est prononcé sur trois activités :

- tenue le 30 juin à Tamba, en partenariat avec le Comité de Lutte contre les Violences faites aux Femmes, d'un atelier de formation d'Organisations de Femmes et d'Organisations Communautaires de Base pour la prévention et l'éradication des mariages d'enfants, des violences et des Mutilations Génitales Féminines (MGF) ;
- organisation le 1^{er} juillet 2015, sous la présidence de Monsieur le Secrétaire Général, d'une activité de plaidoyer avec l'Association Nationale des Sages-Femmes, sur les MGF ;
- partage, le 03 juillet 2015 à Dakar, du rapport national sur l'état de mise en œuvre de la résolution des Nations Unies (A/Res 67 146) interdisant l'excision dans le monde ;
- un atelier de partage sera tenu pour examiner le rapport provisoire de l'étude de base sur les déterminants de la pratique des MGF.

Madame Mariama Ndiaye Ba, représentant le Fonds National de Crédit pour les Femmes (FNCF), a rendu compte de la séance de travail avec le cabinet le 02 juillet, pour intégrer les observations des participants suite à l'atelier de partage du plan stratégique du FNCF. Elle a aussi fait le point sur l'élaboration du Plan de Travail Annuel Budgétisé par l'équipe du FNCF. Dans la même semaine, la Directrice a rencontré Madame le Ministre de la Femme pour lui faire part de la nécessité d'augmenter le budget du FNCF, insuffisant par rapport aux demandes de financement des femmes.

Madame Fatoumata Gadiaga, représentant le Centre Ginddi, a rendu compte sur deux activités :

- mission de retour de vingt-quatre enfants Bissau Guinéens ;
- préparation de la célébration de la ligne d'assistance avec CHI, du 11 au 13 août 2015.

Madame Mame Kani Diop, représentant le PALAM, a rendu compte sur les missions de supervision générale effectuées du 26 au 30 mai à Kaffrine et du 09 au 13 juin 2015 à Diourbel. A cet effet, les opérateurs nationaux ont été convoqués pour faire le suivi des recommandations soulevées lors des missions. D'autre part, des tests de niveau ont été organisés dans les régions ; les élèves qui ont réussi ont été présentés à l'examen d'entrée en sixième.

Madame Rokhayatou Talla Ba, représentant la CSO-PLCP, a fait le point sur deux activités de représentation :

- atelier national de capitalisation des bonnes pratiques et perspective de mise à l'échelle en matière de protection sociale et de promotion économique inclusive, organisé par le PAM et la DGSSN les 15 et 16 juin 2015 ;

- revue du secteur de la protection sociale le 24 juin 2015 (DGPSSN).

L'inspectrice technique du Cabinet, Madame Nafissatou Fall Ndiaye, a rendu compte d'une activité de l'ONP, relative à un séminaire sur le contentieux de la parité lors des dernières élections locales, tenu à l'Hôtel Good Rade et présidé par Monsieur le Secrétaire Général, représentant Madame le Ministre.

Monsieur Alioune Lecor, Directeur de l'Etude et de l'Evaluation des Projets, a fait le point sur la circulaire primatoriale relative à la campagne de communication autour des réalisations du Gouvernement dans le cadre du Plan Sénégal Emergent. Pour le MFFE, certaines structures n'ont pas encore donné leur contribution, alors que le délai est dépassé : DDPEGV, CENAF, ONP.

CONCLUSIONS DU SECRETAIRE GENERAL

Le Secrétaire Général (SG) a informé d'un projet de partenariat avec les ministères sectoriels qui travaillent avec les femmes (élevage et pêche). Une correspondance a été adressée et le Ministère de la Pêche a adhéré à ce projet. A cet effet, une réunion d'échanges avec le Ministère de la Pêche sera organisée le mardi 14 juillet à 10 heures.

Dans le processus d'élaboration du budget 2016, une réunion de partage avec tout le Ministère est prévue le jeudi 9 juillet à 10 heures, pour recueillir les préoccupations des diverses structures.

Le SG a tenu une réunion de partage avec le Ministère de l'Enseignement Supérieur sur un document de stratégie nationale pour le développement intégré de la petite enfance. Pour la prise en charge de la petite enfance, il va falloir que le Ministère se positionne davantage au plan stratégique et soit beaucoup plus imprégné. Le SG a demandé à l'ANPECTP de préparer la stratégie nationale (présentation power point à faire).

Le SG a soulevé l'attention de la Direction de la Famille sur un dossier qui traîne : le plan d'action national sur les Violences Basées sur le Genre. Il faut finaliser rapidement : prévoir avec la consultante, Mr Ndeye Fatou Touré, une réunion de validation.

Pour la campagne de communication, une circulaire de rappel sera envoyée, demandant aux structures de réagir au plus tard vendredi.

Le Sénégal doit soutenir aujourd'hui le rapport national compilé sur la CEDEF devant le Comité des Droits de l'Homme. Le SG a demandé la formulation de prières pour la délégation nationale conduite par Madame le Ministre.

La séance a été levée vers 12 heures 30.

RAPPORTEUR : Waly CISSE